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第５４号の主な内容

◇子供たちへ語り継ぐ ～ＯＣＮ開局２５周年記念文化講演会～

◇第８回 つるさき環境フォーラム
～生命の輝きと夢・希望 大野川・乙津川流域の環境を考える～

◇乙津川の絶滅危惧種を守る ～河川清掃を行いました～

◇つるさき七輪ふれあいウォーク ～大野川・乙津川のｳｫｰｷﾝｸﾞ大会の開催～

◇全国総体 環境美化活動ボランティア

【大野川桜づつみ（３月２１日撮影） 桜は三分咲きでした】



子供たちへ語り継ぐ
～ＯＣＮ開局２５周年記念文化講演会～

平成24年11月17日（土）に高田校区公民館の主催により「文化講演会」が開催されまし

た。大野川と乙津川に囲まれた高田地区は昭和１８年の洪水によって堤防が壊れ、小学
生の尊い命が奪われました。そこで、高田地区の人々は洪水の被害を少なくするための
いろいろな工夫をしており、今もその施設が残っています。

今回、少子高齢化が進む中、今後の水害発生に備えて子供たちに水害経験をどう伝え、
どう継承していくかなどの講演があり、家族で防災に対する意識を再確認することができ
ました。また、ソフトバンクホークス内川選手のお父さんによる講演もあり、少年時代の
内川選手のエピソードなどの話も聞くことができました。

第８回 つるさき環境フォーラム
～ 生命の輝きと夢・希望 大野川・乙津川流域の環境を考える ～

今年で８回目となる「つるさき環境フォーラム」が平成２５年１月２６日（土）に鶴崎市民行
政センターで開催されました。

当日は、別保小学校、松岡小学校、高田小学校の４年生の子供たちが各課題に取り組
んだ内容を発表しました。とてもわかりやすくまとめられていて、発表も目をみはるものが
あり、とても驚きました。また、乙津川にすむ微生物を顕微鏡で観察する体験コーナーも
あり、子供たちが真剣に顕微鏡を覗いていました。

小学生の発表状況 体験コーナー

地域を代表し、過去の
洪水体験について講演

ｿﾌﾄﾊﾞﾝｸﾎｰｸｽ内川選手
のお父さんによる講演



・平成２４年１２月２２日（土）、乙津川の海原橋付近にてＮＰＯ法人大分環境カウンセ
ラー協会、地元自治会などが主催する河川清掃が行われました。

乙津川の塩湿地には塩性植物のハママツナ、ハマサジ、イソホウキギ、シバナ、フクド、
など大分県レッドデータブックに記載されている絶滅危惧種が生息しています。
しかし、冬の強い季節風により流れ着く漂着物や、河川に捨てられたゴミの影響により、
昔に比べ観察することが出来る種が減少していることから、今回の清掃を行うこととなり
ました。

当日、今にも雨が降ってきそうな曇りの中、鶴崎高等学校、地元自治会、大分県、大分
市等、約１４０人の参加がありました。当該箇所は思ったよりゴミが多く、わずか１時間足
らずの清掃でしたが、両岸併せて約２００袋のゴミ（約１ｔ）が回収されました。
この活動は乙津川の絶滅危惧種の生育環境を守るため、今後も行っていくこととなって
おります。

こんなバイクもありました

乙津川右岸海原橋付近

両岸併せて約２００袋のゴミを回収

乙津川右岸 高校生、地元住民、地元企業が頑張ります！



大野川だよりの記事を募集しています。イベントの紹介・あまり知られていない場所
や物の紹介などありましたら連絡願います。

国土交通省 大分河川国道事務所 大野川出張所 堀江・日野・田本まで

電話 ０９７－５２７－２５４９

ＦＡＸ ０９７－５２３－２６７３

つるさき七輪ふれあいウォーク
～ 大野川・乙津川のウォーキング大会の開催 ～

平成２５年３月３日（日）、大野川と乙津川に挟まれた鶴崎スポーツパークをメイン会場
に「つるさき七輪ふれあいウォーク」が開催されました。

当日は天気にも恵まれて、大野川、乙津川の堤防を歩きながら普段とは違うゆったりとし
た気持ちで景色を楽しむことができました。

歩くコースは、乙津川コース（４ｋｍ）、琵琶の洲コース（９ｋｍ）に分かれており、当事務所
の職員も４名参加し、無事完歩することが出来ました。

また、ゴール後にはぜんざいも振る舞われとても気持ちの良い１日を過ごすことが出来
ました。

乙津川水辺の楽校を歩く参加者

上写真：ゴール後のぜんざい
右写真：完歩証

◇全国総体 環境美化活動ボランティア

平成２５年３月９日（土）に大分鶴崎高校生徒会主催で、「２５年度全国総体に関わる
環境美化活動」が乙津川（乙津橋～中島橋の間）の河川敷などで行われました。

この美化活動は、大会出場選手の練習場所にもなる乙津川河川敷きを清掃することで
出場選手を温かく出迎えるなどの目的で行われました。
当日は晴天の中、約９０名の高校生参加して軽トラ約１台分のゴミを回収しました。

別保橋付近の清掃状況


